

令和5年度 学校だより

11月号

横浜市立上郷小学校

〒247-0026

横浜市栄区犬山町6番1号

電話 045-894-0761

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kamigo/>



上郷

御殿場宿泊体験学習

副校長 亀田 泰紀

秋も深まり、朝夕は冷え込む季節になってきました。皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動に多大なるご支援を賜り、深く感謝申し上げます。

さて、上郷小学校の秋といえば、「行事の秋」になります。6年生の修学旅行を皮切りに、5年生・4年生の宿泊体験学習、3年生社会科見学、2年生・1年生の遠足などが実施されています。どの学年も天候に恵まれ、予定通り実施することができました。

特に5年生は今年度から御殿場にある国立青少年の家に活動拠点を移し、富士山を眺める広大な敷地で、様々な活動プログラムに取り組みました。1日目は富士山トレッキングに挑戦しました。五合目の須走口（標高2000m）までバスで移動し、そこから目的地である小富士やまぼろしの滝を目指して歩きました。山道は傾斜が急だったり、足元が悪かったりと歩くのに苦労しましたが、「頑張ろう。」「ここ気を付けて。」「もう少しだよ。」など友達と励まし合いながら目的地を目指しました。途中、眼下に広がる美しい景色を眺めたり、流れる雲の中を進んだりするなど貴重な体験をすることができ、子どもたちから大きな歓声が上がっていました。慣れない山道の歩きはつらいものでしたが、最後までやり遂げることで達成感を味わうとともに、いつも学校から見ている富士山の雄大さ、自然の豊かさを実感する活動となりました。

2日目は、野外炊事を行いました。野菜を切る人、かまどの準備をする人、米を研ぐ人など、班で協力してカレー作りに挑戦しました。子どもたちは、「水の量はこれぐらいかな。」「もっと火を強くした方がいいね。」など、家庭科で事前学習してきた成果を発揮し、手際よく調理をすることができていました。特にかまど担当の子どもたちは、太い薪に火をつけたり、安定した火を維持したりすることに苦労していましたが、その苦労の甲斐もあってどの班も失敗することなく作ることができました。「自分たちで作ったカレーは特別に美味しい。」と何回もおかわりをしながら笑顔で食べる姿が印象的でした。食後の片付けも協力して取り組み、時間に余裕をもってプログラムを終えることができていました。

一泊二日という短い時間ではありますが、トレッキングや野外炊事以外にも、体育館での学年レクや、キャンプファイヤー、部屋でのレクなどを楽しみ、充実した時間となりました。この二日間、貴重な体験や達成感を友達と共有したことにより、今までよりも学級や学年への所属感や連帯感を高め、集団として大きく成長することができたのではないかと思います。さらに、普段の生活とは異なる環境の中、めあてを意識し、集団行動を成功させるために主体的に活動することの大切さや、役割を果たすこと、協力することの素晴らしさを学ぶことができました。「この経験を6年生の修学旅行に生かしていきたい。」と振り返りにありました。5年生がこの宿泊体験学習で学んだ経験を生かし、上郷小を支える高学年としてさらなる成長を見せてくれることを今から楽しみにしています。



見守りボランティア感謝の会

10月10日、登下校の安全を見守ってくれているボランティアの皆様を学校に招き、感謝の会を開きました。当日は6名の方に参加いただきました。1年生と6年生の代表が「いつもありがとうございます。」と感謝の言葉を述べました。当日都合により参加されなかった方も、いつも児童の安全のために登下校を見守っていただきありがとうございます。



*やむを得ない事情で児童を車で送る場合、見通しの悪さによる事故を防ぐため、横断歩道より先（上小バス停側）に一時駐車願います。